

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Lourdes. Santa Juana de Arco. Ezquioga... Santa Teresa de Jesús

Estamos en Lourdes, en tierra francesa, cuyo Gobierno no milita en la derecha. Y sin embargo, el cuadro tiene un tinte bien religioso. Es el mes de Agosto. La Iglesia celebra la festividad hermosísima de la Asunción de nuestra Madre Dulcísima, a los Cielos... En Francia es fiesta y muy solemne. En la estación de Lourdes van llegando los trenes blancos, que así los llaman los trece de la peregrinación nacional con sus centenares de enfermos. Lourdes estos días alberga en sus calles y plazas, hoteles y pensiones, en todas partes y no pocas personas duermen a cielo raso, porque se agota el hospedaje, a miles y miles de peregrinos franceses venidos de todos los puntos de su patria, y para ellos, para los que van a hacer pública demostración de su fe, para los que van a buscar la salud para sus enfermos y la salud para su alma, o mayor satisfacción, para los que pedirán con fervor lamento que la Inmaculada salve a su patria, vea por su patria, para los que desfilarán en imponente procesión sin el más pequeño respeto humano, no hay molestias, no hay dificultades, no les ponen las autoridades obstáculos, por el contrario, son franceses los que a Lourdes van y su Gobierno les alienta, les facilita los medios de realizar esa peregrinación que suele ascender a más de 50.000 peregrinos cada año.

En las Cámaras nunca se oyó decir por ningún diputado francés que en la gruta de Massabielle se consideraba contra la República de la nación.

Entrad también en las Iglesias de Francia. Santa Juana de Arco no falta en ninguna. Es natural, se me dirá que en el templo... Seguid viendo. Pasad por muchas y muchas poblaciones de la vecina República. En ella existe la estatua de la «Pucelle d'Orléans». Y por supuesto la Doncella de Domremy tiene sus calles sus plazas. Ningún francés por demagoguismo sea ha pedido que esto desapareciera. Es una gloria francesa, y basta. El patriotismo y el sentido común de nuestros vecinos de alende los Pirineos se impone a todo lo radicalismo y a todas las lobbias... Santa Juana de Arco no tendrá que bajar de su pedestal, no verá su nombre borrado de la plaza que indica una calle o una plaza que Francia honradora a sí misma al honrar su memoria le de ilud. Y cada año en su fiesta, el desfile de los que van a rendirle culto y homenaje aumenta, no sólo en las Iglesias, frente a su estatua, en las plazas públicas, o en el paseo que la ostenta como su adorno mejor.

Vengamos a España... subamos a Ezquioga. En la cumbre del monteito guipuzcoano, junto al tronco que remata una cruz adornada de flores, y hoy, en cuadro de la Virgen Dolorosa que, manos piadosas colocaron, es sólo la multitud. Son españoles, y es la mayoría, pero también hay muchos que vinieron de otros lugares de la patria. Hay tardes que por miles y miles se cuecen los peregrinos. A la hora indicada, las 6 y 1/2 se comienza un rosario. Y se reza en vascoense, los que no lo sabemos lo contestamos en castellano. ¿Qué más da? Para el corazón de la Madre de Dios y suet a no hay distintas regiones ni lengua-

jas diferentes. Todos somos sus hijos y todo somos de España. La letanía en «latín», no en vascoense, termina el Santo Rosario. Ninguna oración contra los liberales precede o sigue a este rezo del rosario. Se pide, eso sí, y con cuanto fervor y con cuantas lágrimas, por España, por la patria más amada cuanto más humillada y desgraciada. Se pide por los que persiguen a Cristo, se implora misericordia por los que están ciegos de odio, para que vean y se arrepientan y se salven. En las plegarias no hay un átomo siquiera de encono, de indignación. Misericordia y perdón son los sentimientos que la plegaria exterioriza. Después, a las ocho y media, el Santo Rosario es en castellano... Luego, se canta, y el canto de amor a la Virgen lleva el eco de este amor hasta los rincones más escondidos de nuestro país. ¿Como pudo por lo tanto llegar el eco de conspiraciones y rezos llenos de protesta a oídos del que en plenas Cortes denunció a Ezquioga como lugar donde se elabora la contra el régimen? ¿Que habrá dicho de nosotros en el extranjero?

Lleguemos a Avila. La patria china de la santa más española y de la española más santa... Teresa de Jesús. Es nuestra gloria. Es uno de los honores riquísimos de la corona de la entidad española. Su nombre es pronunciado con respeto profundo aun por libios no creyentes pero que se precian de cultos y conocedores del mérito de quien lo tiene. Esto en el Extranjero, y se podrían citar a montones testimonios de ello, por que se encuentran en numerosos libros y revistas y biografías. Es un talento que nadie desconoce. Son sus obras joyas literarias cuyo valor no se le ocurrió a nadie poner en duda hasta que han roto la valla de admiración mundial el logeno... y la cultura de un concejal del Ayuntamiento de Avila, que un día dedicó a la Santa, hija de Avila de la ciudad abulense una plaza, consciente de que Avila debe toda su gloria y todo lo que es a la Doctora del Carmelo, y hoy formado por hombres que anteponen a su cultura y a su patriotismo su sexarismo absurdo y fatoso, decide en pública sesión, quitar el nombre de Teresa de Jesús de esa misma plaza sustituido por el de la República, como si la República fuese incompatible con la Santa, ante cuya figura se inclinan todos aquellos que no obscurecen su razón con la nube de prejuicios y odios que serían ridículos si no se enseñase con todo lo que más no es querido y nos es más agrado.

Como mujer castílica y española-castellana y española que conmigo morirán sino que jamás ceda de ellos, propuesto con la mayor energía de la determinación del Consejo abulense volando mi modesta voz a las que con la autoridad y el saber del virtuoso Prelado de Avila y con la valentía de las muchas señoras que se han sentido juntamente heridas en su amor a la santa y en sus sentimientos religiosos, se han levantado y espero que no llegará a ver, la ciudad de los Caballeros convertidos lo que es hoy amenazador proyecto en dolorosa realidad.

Sería pensar que los castillos españoles no sabemos ya defender nuestros más caros intereses y nuestros más puros amores.

MARIA DE FCHARRI

La traida de aguas

En la reunión celebrada anoche en el Ateneo por la Comisión Popular Pro Aguas reabrió el mayor entusiasmo por llevar a la práctica los acuerdos de la última asamblea celebrada en el Teatro Circo.

Se acordó editar el manifiesto (Hula de «El Día de la Sed» que publicamos en lugar preferente de esta número, el cual será repartido por toda Cartagena.)

También se envían a rúmeros a los pueblos que integran la Mancomunidad del Talbilla y al Congreso para que todos los diputados coporran la actitud de Cartagena en tan vital asunto.

Se acordó enviar el siguiente telegrama dirigido al Presidente del Consejo de Ministros y copia del mismo a los Ministros de Trabajo, Hacienda, Gobernación, Fomento y Estado y a los Diputados por Cartagena a don Angel Rizo y don Ramón Navarro:

«No habiendo sido autorizado a pesar de reclamos y dilaciones proyectos aguas Talbilla y Piñuela llamados a resolver problemas abastecimientos potables y regadío. Fuerzas vivas en cumplimiento de acuerdo Asamblea magna celebra día 9 corriente aquel mismo día notificado Gobierno, Acuerdan hoy exteriorizar protesta unánime Cartagena paralizándose absoluto vida mercantil e industrial obrera ciudad día 1.º Septiembre lamentando conducta, ministro Fomento, Director Obras Públicas hayan motivado indignación pueblo cartagenero al ver desamparado peticiones extralaborales en referencia.

Presidente Fuerzas Vivas.—JUAN PEDRERO»

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Los Alcázares don de vivaba el teniente de Artillería retirado don Gabriel Aguilera con su esposa e hijos.

—Marchó destinado a Celstuyud el R. P. Nemesio García, misionero del Corazón de María.

—Ayerche llegó destinado a esta residencia el R. P. Nicolás Sierra, de la misma comunidad religiosa.

NOTAS VARIAS

El Club de Regatas posee en conocimiento de los socios que deseen asistir a regatas anunciadas para el domingo en Alicante, que el plazo de inscripción terminará mañana viernes a las doce del día.

ENFERMOS

Se ha restablecido de un enfermedad el teniente coronel de Artillería don Federico Rodríguez Balza.

Espectáculos

Cine Sport.—Hoy «La última aventura de Mrs. Chesey» por Norma Shearer. Mañana «Tómame el pulso, doctor.»

Ninguna Casa

presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como

CASAU

Aproveche el buen tiempo para hacer fotos Kodak desde 20 pesetas

MAYOR 18

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora D.ª Enriqueta Sasselly Martín

VIUDA DE BRIONES que descanzó en la paz del Señor, el día 23 de Agosto habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. P.

Las misas que se celebrarán el sábado 29 de los corrientes de once a doce, en la Capilla de la Santísima Trinidad de la Iglesia de Santa María de Gracia, el funeral que se celebre el día 31, a las 10 en dicha Iglesia, y las que se digan el día dos de Septiembre en la Iglesia Parroquial de La Palma serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Sus desconsolados hijos don Enrique y don Emilio; hijos políticos don José María Romero y doña Josefa Barroso; hermanos políticos don Antonio Espinosa y doña Ana B. Jones; nietos, primos, sobrinos y demás familia ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dichos religiosos actos y que se encuentren presente en sus oraciones, anticipándose por ello la expresión de su reconocimiento.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

EL DIA DE LA SED

Nuestros representantes de todos los matos políticos en la Mancomunidad de los Canales del Talbilla y, con más ahilco, lección y entusiasmo los actuales—republicanos y socialistas,—han estudiado y defendido los APROBADOS Proyectos de Bases técnicas y económicas del expresado organismo.

De acuerdo con éstos, se han elevado ocho Proyectos de ejecución de diferentes trozos de los canales y el esencial del empréstito, pendiente sólo de una autorización que no conseguimos.

Siempre autorización no comienzan las obras redentoras que han de mitigar la sed secular de nuestros pueblos y el hambre de miles de trabajadores.

Está pendiente de esa autorización: La obra de revalorización de nuestra Región, en los aspectos sanitarios y de habitabilidad de los rúreos de población. El florecimiento de nuestras industrias y la creación de otras, al disponer de agua abundante y energía eléctrica barata, que han de motivar una era de progreso, de salud y bienestar. La prosperidad del comercio y de nuestras vías de importación y exportación. El que se pueda ampliar el proyecto de logenero Piñuela y alcance su beneficio a mayor número de hectáreas. El poder utilizar la gran cantidad de aguas residuales en el riego de los campos de los pueblos mancomunados. El prestigio y la defensa Nacional con la eficacia de la Base Naval de Cartagena.

Depende en fin, de esa autorización, la prosperidad de una Región que es de España, y que ésta pueda aportar al Mundo una obra de redención y cultura, que nos catalogue entre los pueblos de avanzada civilización.

¿Que pasa, hermanos en la sed, que nos nos dan esa autorización?

Nos dijeron que no había agua suficiente en el Talbilla. Que era inferior a otras que pudieran utilizarse. Hemos podido comprobar la falsedad de esas afirmaciones. No hay quien documentalmente demuestre lo contrario. Nos aventuramos a la exigencia de una autorización que se nos tiene concedida para una obra de tanta importancia y trascendencia y a cambio de la cual damos al Estado el equivalente a sus dependencias oficiales y Base Naval. Y no se nos concede.

¿Que pasa? Desde sus comienzos esta gran obra ha encontrado resistencias y dificultades que han sido motivos de dilaciones y de heróicos esfuerzos para vencerlas. Cuando o es más camina sin pe ligros, aparece la propuesta de proyectodel Rio Mundo, del señor Martínez del Campo, y a su amparo se organiza una campaña con ra el Talbilla. No prepare por sus patentes errores, debidamente aclarados, pero de lugar a perturbaciones y desconfianzas y a paralización de las obras con nuevas estadías de los «APROBADOS» Planos de la Mancomunidad» para que el Gobierno Barrogar nombra una Comisión Técnica que dictaminara sobre las propuestas de los Rios Mundo, Segura y Talbilla. El 14 de abril último, informó: «Se acuerda aconsejar a la Su perioridad la ejecución del Plan General de Obras de la Mancomunidad de los Canales del Talbilla aprobado por R. D. Ley de 2 de Agosto de 1930.

Llega al Poder el actual Gobierno y ante un proyecto de llamado y calumniado es disculpable que un gobernante previsor y sensato, exija rápidamente nuevo asesoramiento o informe, más cuando se desentiera otra propuesta de proyecto para la obra por nuestros intereses y felicidad.

Alarmados ante este nuevo desplazamiento reclamamos. Hace 2 meses (el día 17 de Junio) dimos de miembros autorizados de las comisiones que a Madrid fueron, que la Dirección General de Obras Públicas les ha prometido que dentro de un mes el Consejo Informaría. El plazo ha pasado y el informe no se da. ¿Como que es muy difícil que informe. Lo ha hecho dos veces favorablemente y no ha de desdecirse. Informe bien, o no informe.

¿Que pasa? En la información pública prescrita en las Provincias de Albacete, Murcia y Alicante, puede comprarse que la única reclamación es la presentada por los hidrógrafos de la Región, que contra la justificada protesta ante el temor de una competencia que rebaje sus elevadas tarifas, más bien resulta una alabanza del Proyecto que una censura como se pretendía.

Actualmente, se rumorea, se insinúa, se dice con carácter de hecho, que los hidrógrafos continúan torpedeando la nave de nuestra salvación para imponer los intereses de sus em-